



Anschaulich erklärte Lukas Hainer seinen jungen Zuhörern den Aufbau eines Piratenschiffes. FOTO: ALEXANDRA VON FRAGSTEIN

## Piratengeschichten mit dem Songwriter von Santiano

**Lukas Hainer las in der Stadtbücherei Neumünster aus seinem Buch „König der Piraten“ und erklärte, wie man von der Musik zum Bücherschreiben kommt.**

„Piraten, ahoi!“ hieß es am Dienstag in der Stadtbücherei an der Wasbeker Straße. Songwriter und Autor Lukas Hainer brachte nicht nur seine Gitarre, sondern auch sein Kinderbuch „König der Piraten“ mit. Es entstand in Zusammenarbeit mit der Shantyrock-Band Santiano. Die Lesung war Teil der Kinder- und Jugendbuchwochen Schleswig-Holstein.

Normalerweise schreibt Lukas Hainer die Hits von Ben Zucker, Kerstin Ott oder eben Santiano. Seit etwa fünf Jahren ist er aber auch als Buchautor aktiv. „Es war schon immer mein Plan, irgendetwas mit Musik und Sprache zu machen“, erklärte der 34-Jährige. Um erst einmal etwas „Vernünftiges“ zu lernen, studierte er Musik auf Lehramt. Das Referendariat ließ er allerdings aus und widmete sich stattdessen dem Songwriting.

### Vorbild „Tabaluga“

Die Idee zum „König der Piraten“ kam ihm in Zusammenarbeit mit Santiano. Ein Projekt wie Peter Maffays „Tabaluga“ schwebte der Gruppe vor. Natürlich musste es um Seefahrt gehen. Da es vom Texten von Musik bis zum Schreiben von Geschichten kein allzu weiter Weg ist, nahm der „König der Piraten“ bald Gestalt an. Hainer schrieb das Buch und die Musik rund um Freddy, der auf Abenteuerreise geht um seinen Vater, einen echten Piraten, zu finden. Santiano übernahmen den Gesang für das Hörspiel.

### Piratenlieder in der Bücherei

Musikalisch war auch die Lesung in der Stadtbücherei. „Bei Kindern kann ich keine langen Passagen am Stück lesen“, sagte Hainer. Ganz der Pädagoge erklärte er anhand eines Spielzeug-Schiffes den Aufbau eines Piratenschiffes und sang mit den Kindern Piratenlieder. Insgesamt 88 Grundschul Kinder machten begeistert mit.